

## Vervollständige den Lückentext

Nachdem Beethoven mit 22 Jahren die Stadt Bonn verlassen hatte, lebte er für den Rest seines Lebens in Wien.

Einer seiner Kompositionslehrer war auch ein bekannter Komponist. Er hieß Joseph Haydn.

Beethoven hatte aber in vielen Dingen ganz andere Vorstellungen als sein Lehrer. Obwohl Beethoven oft schlecht gelaunt war, hatte er viele Freunde und Förderer. Schließlich war er sehr begabt. Deshalb verehrten die Menschen ihn. Wer einen Künstler finanziell unterstützt, wird auch Mäzene genannt.

Beethoven schrieb nur eine einzige Oper. Sie trägt den Titel Fidelio und wird heute noch oft aufgeführt.

Beethoven komponierte viele Werke für Orchester. Er schrieb neun Sinfonien.

Beethoven war ein Perfektionist. Immer wieder feilte er an seinen Werken – bis er endlich zufrieden war.



Wenn du möchtest hör doch mal in seine berühmte 5. Sinfonie rein.

<https://www.ardmediathek.de/hr/video/hr-sinfonieorchester/beethoven-5-sinfonie/hessischer-rundfunk/Y3JpZDovL2hyLW9ubGluZS8xMDg4MTc/>